

2024-12-02

## Concluye satisfactoriamente la Consulta Infantil y Juvenil 2024 en la Ciudad de México

Autor: CDMX

Género: Nota Informativa

<https://centralelectoral.ine.mx/2024/12/02/concluye-satisfactoriamente-la-consulta-infantil-y-juvenil-2024-en-la-ciudad-de-mexico/>

De la empatía al compromiso: una obligación para las instituciones y un derecho para las infancias y adolescencias: Flores Huerta

El pasado 30 de noviembre se realizó el cierre de la Consulta Infantil y Juvenil 2024 en la Alameda Central de la Ciudad de México. Durante 30 días, este ejercicio democrático promovió la participación de niñas, niños y adolescentes en temas como el cuidado del medio ambiente, la creación de entornos seguros y la prevención de adicciones. En la Ciudad de México, se instalaron 3,834 casillas en diversos espacios educativos, públicos y comunitarios, logrando más de medio millón de participaciones.

La Delegada del INE en la Ciudad de México, María Luisa Flores Huerta, subrayó que este ejercicio no solo representa un espacio para la expresión de niñas, niños y adolescentes, sino que constituye un derecho establecido en la legislación nacional y convenios internacionales, lo que obliga a las instituciones a actuar con base en los resultados obtenidos. Durante el evento, reconoció la labor de la Mtra. Yesenia Nava Manzano, Vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica, por su seguimiento puntual de la consulta y la coordinación general del evento. Las y los vocales de la Junta Local, junto con representantes de juntas distritales, contribuyeron al desarrollo del evento.

El evento contó con la participación de representantes de diversas instituciones y organizaciones, como la Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica (DECEyEC), representada por Yoali Monroy Anaya, Directora de Capacitación Electoral y Participación Ciudadana, quien destacó que este ejercicio permite escuchar a las infancias y adolescencias y actuar con base en sus propuestas. La Comisión Nacional de los Derechos Humanos estuvo representada por Adriana Suárez Ortiz, Directora de Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes; el Instituto Electoral de la Ciudad de México, por Gustavo Uribe Robles, Director Ejecutivo de Educación Cívica y Construcción de Ciudadanía; el Colegio de Bachilleres, por Daniela Patzilli Abad Fragosó; la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación, por María Estela Del Valle Guerrero; el Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la Ciudad de México, por Flor de María García Sánchez; Manos Unidas por la Justicia A.C., por María de los Ángeles Molina; y la Asociación de Scouts de México, A.C.

Al finalizar las intervenciones, María Luisa Flores Huerta, junto con las y los representantes institucionales, realizó el corte del listón inaugural, marcando el inicio del evento y el cierre formal de este ejercicio democrático en la Ciudad de México.

Se llevaron a cabo actividades dirigidas a las infancias y adolescencias. Las mesas de actividades lúdicas y entrega de cuentos invitaron a la reflexión y creatividad, mientras que un megajuego permitió la interacción entre los asistentes de manera dinámica. Además, una cabina 360 ofreció una experiencia tecnológica interactiva. Entre las presentaciones culturales destacó una obra de teatro Kamishibai organizada por el Instituto Electoral de la Ciudad de México. La Asociación de Scouts de México también participó con dinámicas enfocadas en promover la convivencia. Finalmente, un módulo de atención ciudadana brindó información básica sobre cómo se realiza un trámite y entregó una credencial simbólica para votar, diseñada especialmente para niñas, niños y adolescentes.

Se agradeció la colaboración del Grupo Coordinador Interinstitucional, integrado por instituciones como la Autoridad Educativa Federal de la Ciudad de México, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, el Colegio de Bachilleres, la SECTEI, el COPRED, la Asociación de Scouts de México, entre otras, quienes apoyaron en el desarrollo de actividades y en la instalación de casillas en espacios educativos y comunitarios.

Los resultados de esta consulta serán sistematizados y presentados a congresos locales, alcaldías e instituciones educativas, para que se traduzcan en acciones concretas que respondan a las propuestas recabadas y sirvan como insumo para la generación de políticas públicas en favor de la niñez y adolescencia de la CDMX. María Luisa Flores Huerta concluyó:

«Este ejercicio no solo permite que las juventudes expresen sus ideas, sino que nos compromete a garantizar que esas voces se conviertan en acciones concretas.»

El INE Ciudad de México agradece la colaboración de todas las personas, instituciones y organizaciones que hicieron posible este ejercicio de participación, reafirmando su compromiso con la construcción de una sociedad más inclusiva y equitativa para niñas, niños y adolescentes.